



# ときめき 田沢っ子

《教育目標 やさしく かしこく たくましく》



<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>

TEL 025(763)2018 FAX (763)4419

令和8年1月20日 第20号



## 信号を守りますか？

校長 高橋雅彦

「信号守る大切さ 自国で広めたい」というネパールからの留学生の書いた新聞への投書を読みました。この方は日本に来て、歩行者も車も、信号のルールをきちんと守っていることに驚いたそうです。自国のネパールでは、信号があっても守らない人が多く、特に歩行者が赤信号で渡ることは珍しくありません。この方は小さいころ、信号を無視して横断歩道を渡ろうとし、バイクにはねられそうになった経験があるのですが、周りの大人たちも同じようにしていたので、その時はルールを守ることの大切さには気付かなかったそうです。日本に来て信号で待っていると、小学生が隣に立っているその方の様子を見ていきました。自分が赤信号で渡ったら、その子もまねしたかもしれないと思い、ハッとしたそうです。その投書は、こうまとめられていました。「ルールを守ることは、自分の命だけでなく、他の人の命を守ることにもつながります。私は日本で学んだ信号を守る大切さを、自分の国でも広めたいと思います。」

ある人の行動が他の誰かの指標や規準となることがあります。特に子どもは周囲の大人の言動に敏感です。学校でも、あの先生がこんなことを言っていたとか、あの先生はあの時こんなふうにしたと子どもたちから聞かされることがあります。教員が子どもたちのよき手本となれるように、大人として普段から気を付けたいと思います。もちろん私も含めてです。それにしても、私の知る限り、外国では車はともかく信号を守らない歩行者をよく見かけます。日本のような国はむしろ例外です。例えば、夜の横断歩道で、車も来ないのに、歩行者用の赤信号を守る必要がどれほどあるでしょうか。おそらく外国人は自分の判断で渡ってしまう人がほとんどでしょう。これは外国人がルールを軽視しているのではなく、自分の判断を優先させているのだと思います。やってきもしない車のために、信号が青になるのを待とうとは思わないのです。日本人は自身の安全のためではなく、信号を守らなくてはならないという規範意識を優先させ、渡ろうとしないのではないかでしょうか。私が住んでいたインドでは、道路が込み合っていると車ですら信号を守りません。怖い思いを何度もしました。事故に遭わないのが不思議なくらいです。ですから、インドに住む日本人はインド人のドライバーを雇って車を運転してもらう方がほとんどでした。

私も上述のケースでは、周囲に誰かがいる場合は信号を守ります。それは、周囲から非難されたくないからではなく、信号を守ろうとする方の気持ちを害したり、悪い手本になったりしたくないからです。ルールをきちんと守ろうとすることは日本人が長きにわたり培ってきた美德だと考えます。外国人のように自分で判断ができるようになるのは大人になってからだと思います。子どもたちがもし誤った判断をしたら、命にかかわります。子どもたちにはケース・バイ・ケースではなく、まずはルールを守ることの意味をきちんと教える必要があります。そして、いろいろな経験を積んで成長していく中で、自分なりの判断基準ができあがっていくのではないでしょうか。

降雪期を迎え、車両の視界が悪くなる中、子どもたちが事故に遭うことがないように、少なくとも道路を横断するときは信号を守ること、横断歩道を渡ることを、学校ではこれからも指導していきます。**車も歩行者もみんなで smile !**

(朝日新聞 2025.10.31 投書「信号守る大切さ 自国で広めたい」より)



## 《学校の様子》 3学期もがんばるぞ！ みんなで smile !

		
1月8日(木) 3学期始業式。今回の発表は2・4・6年生。3学期は50日とは短いぞ！	1月8日(木) 校内書初め大会。冬休み中に練習した成果が発揮できるか、みんな真剣です。	1月13日(火) 3年生は十日町警察署へ。パトカーにも乗せてもらって大興奮でした。
		
1月14日(水) 2年生は生活科でおでんパーティ。大根ステーキにはチーズをのせました。	1月15日(木) 1年生、初めてのクロカンスキー授業。4年生がサポートしてくれました。	1月16日(金) 今年4回目の避難訓練。火災が発生しやすい冬季こそ、訓練が必要です。

## 2月の行事予定



2日(月)	親善スキー大会振替休業日	16日(月)	全校集会
4日(水)	6年生なかさと交流	17日(火)	5・6年生アルペンスキー教室
5日(木)	新1年生一日入学	19日(木)	ぽっぴら総会
13日(金)	1・2年生松之山スキー場雪遊び	22日(日)	中越学童クロスカントリースキー大会
14日(土)	雪ん子造形展（～15日）	24日(火)	3・4年生アルペンスキー教室
15日(日)	家読の日	26日(木)	集落児童会

## 《通行規制のお願い》

校門から 117 号線の押しボタン式の横断歩道までの道路は、子どもたちが登下校の際に通る道路となっています。この道路は狭く、車がすれ違うことができません。登下校時にお子さんの送迎等で来校される際は、この道路を利用しないようにお願いします。登下校時間帯以外の利用に関しては特に規制はありません。ご理解とご協力をお願いいたします。



学校の様子は、ホームページで公開しています。こちらもぜひご覧ください。  
<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>  
★タイトル横にある二次元コードをご利用ください。